



José Nabor Cruz Marcelo

Ante diputados, Coneval asegura aumento de pobreza por pandemia

RAÚL RUIZ

El secretario ejecutivo del Coneval, José Nabor Cruz Marcelo, acudió a la Cámara de Diputados para informar en relación con las cifras de pobreza a nivel nacional y estatal, las cuales han mostrado un incremento de dos puntos porcentuales.

El secretario ejecutivo del Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval), José Nabor Cruz Marcelo, detalló que las cifras de pobreza a nivel nacional y estatal en agosto del año pasado mostraron un incremento de dos puntos porcentuales, derivado de la afectación socioeconómica por la pandemia enfrentada durante 2020.

Durante su reunión con la Comisión de Bienestar, José Nabor Cruz Marcelo, informó que Quintana Roo, Baja California Sur, Tlaxcala, Estado de México, Yucatán, Querétaro y Nuevo León, son las entidades que registraron un mayor incremento en sus índices de pobreza entre 2018 y 2020.

Por otra parte, el titular de Coneval detalló que de las seis carencias que se analizan, el rezago educativo y el alimentario prácticamente manifestaron aumentos marginales; el acceso a los servicios de salud tuvo un incremento de 12 puntos porcentuales por el contexto de

oferta y demanda derivado de la pandemia.

Señaló que entre 2018 y 2020 se redujo el acceso a la seguridad social, al disminuir 1.4 puntos porcentuales, así como la vivienda, que presentó una reducción 1.7 puntos porcentuales.

Además, a nivel estatal, se tuvo un comportamiento mixto, según lo explicó, ya que a pesar del tema de la pandemia ***bajaron los niveles de pobreza en Nayarit, quien logró reducir cinco puntos porcentuales de 2018 a 2020, seguido por Colima, Zacatecas, Sinaloa, Oaxaca, Chiapas y Tabasco.***

Referente a las entidades que tuvieron un incremento fueron Quintana Roo, que pasó de 31 % de su población en situación de pobreza en 2018 a 50 % en 2020, seguida por Baja California Sur, quien por la afectación turística se generó una caída en sus ingresos laborales y consecuentemente manifestó un aumento en su pobreza multidimensional estatal.

Estos datos son útiles para que se puedan reforzar las intervenciones en el ámbito social y consecuentemente engrosar el porcentaje de la población en la categoría de no pobres y no vulnerables. En pobreza laboral, antes de la pandemia se había reducido a 36 %; sin embargo, con la afectación de la pandemia llegó a 46 % durante el tercer trimestre de 2020, finalizó en su informe.